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令和４年３月定例教育委員会 

 
 

○  開催日時 令和４年３月２３日（水） １０時３０分～１１時５８分 

○  開催場所 教育委員室（県庁２２階） 

○  出席委員等 

 

教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

小泉 元伸 

市原 健一 

内藤 學 

川上 美智子 

中田 俊之 

庄司 一子 

中庭 陽子 

 

 
※ 事務局出席者については、別紙のとおり 

 

○  議 案 
 
１ 報 告 

公 開  報告１ 令和５年度採用茨城県公立学校教員選考試験
について 

（義・高・特・保） 

公 開  報告２ 茨城県教育大綱のキャッチフレーズ （総 務 課） 

 
２ 議 案 

公 開  第 48 号議案 次期茨城県教育振興計画（いばらき教育プラ
ン）について 

（総 務 課） 
 

公 開  第 49 号議案 茨城県教育庁組織規則及び茨城県教育委員会
の管掌に係る恩給給与細則の一部を改正する
規則について 

（総 務 課） 

公 開  第 50 号議案 茨城県教育庁等事務専決規程等の一部を改正
する訓令について 

（総 務 課） 

公 開  第 51 号議案 茨城県県立学校管理規則等の一部を改正する
規則について 

（高校教育課） 

公 開  第 52 号議案 茨城県県立学校職員服務規程の一部を改正す
る訓令について 

（高校教育課） 

公 開  第 53 号議案 県立学校職員の週休日の割振りの特例に関す
る基準の一部を改正する訓令について 

（高校教育課） 

公 開  第 54 号議案 茨城県県立学校処務規程の一部を改正する訓
令について 

（高校教育課） 

非公開  第 55 号議案 教職員の人事について （高校教育課） 

非公開  第 56 号議案 教職員の人事について （高校教育課） 
非公開  第 57 号議案 教職員の人事について （高校教育課） 

非公開  第 58 号議案 令和４年度茨城県市町村立学校校長の人事に
ついて 

（義務教育課） 

非公開  第 59 号議案 令和４年度茨城県立中学校、高等学校及び中
等教育学校校長等の人事について 

（高校教育課） 

非公開  第 60 号議案 令和４年度茨城県立特別支援学校校長の人事
について 

（特別支援教育課） 

非公開  第 61 号議案 令和４年度教育庁等部課長級職員の人事につ
いて 

（総 務 課） 

非公開  第 62 号議案 教育長の辞職の同意について （総 務 課） 

※ 非公開の議案等については、会議録は公開されません。 
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○  会議録 
 

１ 開 会 
教育長から開会の宣言があり、非公開審議項目についての提案がなされ、各委員から了承

されました。 
 
 

２ 議 事 

 

【公 開】 

 
報告１ 令和５年度採用茨城県公立学校教員選考試験について 

（義務教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 中 田 委 員 ） 会場をまた広げることは良いことだと思います。全国から受験しやすくなると思うん
です。 

その一方で、その歩留まりというか、合格して、こちらから通知したけれども、結局辞
退する率っていうのはどんな感じになりましたか。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） 今年度の辞退率につきましては、県外会場は 14％ぐらいでございます。これをい
かに少なくするかっていうのは、やはり我々が本県の教員の魅力っていうものを発信
したり、諸条件を整えていくってことかと思っていますので、そういったところも、ともに
アピールしながら、ＰＲしながら、辞退を少しでも減らしたいと考えています。 

（ 中 田 委 員 ） やっぱり会場を広げたら辞退率は増えているんですね。そこは課題ですね。 
 

（教育改革推進監） 追加合格を出しているんです。 
 

（ 義 務 教 育 課 長 ） 今年度は辞退された部分については、追加合格を出して対応してきたところです。 
 

（ 中 田 委 員 ） 広げることは非常に良いことだと思いますので、課題を解決できるようにしてくださ
い。 

（ 庄 司 委 員 ） 私、たまたま昨日、古河市内の学校に行ってきたんです。ところが、ある古河市内
の学校の校長先生が古河市内の学校に来てくれる先生が少ないと言っていました。 

それは、埼玉県の給料が良いらしいから埼玉県に行ってしまうと、地元の人たちが
合格しているのに来てくれないって嘆いておりまして、是非ご検討ください。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） 地域手当の違いなどによって、見た目の額ってのは大分違うんですけれども、それ
でも茨城県に来ていただけるように、違う部分の条件なども整えていきたいと思ってい
ます。 

（ 庄 司 委 員 ） 是非お願いします。 
 

（ 中 庭 委 員 ） 先ほど辞退率のご質問ありましたけれども、辞退された方っていうのは、他の県に
行ってしまうんですか。それとも一般企業の方へ流れているのですか。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） やはりほとんど他県との併願者で、地元の方を選ばれたという形です。 
 

（ 中 庭 委 員 ） やはり教員がなりたいっていう方が多いんですね。 
 

（ 内 藤 委 員 ） 資料の７の主な変更点の（２）の「教職大学院修了者の一部試験の免除」の特例
は、これは他県ではやってないということですか。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） 他県でもやっているところがありますが、まだまだ教職大学院特例は少ない方でご
ざいます。 

（ 内 藤 委 員 ） かなり効果が期待できるということですか。 
 

（ 義 務 教 育 課 長 ） そうですね。 
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報告２ 茨城県教育大綱のキャッチフレーズ 

（教育企画監） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 市 原 委 員 ） 知事が別につけなくてもいいっていうんであれば、それでいいんじゃないかと私は
思います。 

（ 教 育 長 ） 市原委員からのご提案でしたけど、よろしいですか。 
 

（ 市 原 委 員 ） つけるんだったらっていう話をしただけですので、必要ないっていうのであれば、別
にそれでいいと思います。 

 

 
第 48 号議案 茨城県教育庁組織規則及び茨城県教育委員会の管掌に係る恩給給与細則の

一部を改正する規則について 
第 49 号議案 茨城県教育庁組織規則及び茨城県教育委員会の管掌に係る恩給給与細則の

一部を改正する規則について 
第 50 号議案 茨城県教育庁等事務専決規程等の一部を改正する訓令について 

（ 総 務 課   
総括課長補佐） 

資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 各 委 員 ） 特になし 

 

 
第 51 号議案 茨城県県立学校管理規則等の一部を改正する規則について 

第 52 号議案 茨城県県立学校職員服務規程の一部を改正する訓令について 

第 53 号議案 県立学校職員の週休日の割振りの特例に関する基準の一部を改正する訓令
について 

（高校教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 各 委 員 ） 特になし 

 

 
第 54 号議案 茨城県県立学校処務規程の一部を改正する訓令について 

（高校教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 市 原 委 員 ） 直接議案とは関係はないんですけれど、よろしいですか。 
今、新しくドンドン統廃合されたりしていますよね。その廃校となった教育施設って

いうのは、そのあとの利活用については何か決まっているんですか。 
（ 高 校 教 育 課 ） 廃校になった後の校舎の利活用については、財務課が所管にはなるんですが、今

回、坂東総合高校と岩井高校を統合して、新たに坂東清風高校ってのは令和２年度
から開校しています。 

坂東清風高校は岩井高校の校舎を使っておりますので、岩井高校の校舎をそのま
ま使います。坂東総合高校には農場が広くありますので、その農場は引き続き、坂東
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清風高校の農場として使う予定です。本校舎があるエリアは使わなくなりますので、来
年度、財務課の方でフェンス等で区画をしっかり生徒が使うところと使わないとこで分
けまして、最終的には売却等を進めていくということでございますが、現時点では売却
の見通しというか予定はないという状況です。 

（ 教 育 長 ） 一般的には、行政財産として県で他の用途に使うか、それがないときには市町村で
使うかどうか、それもないときには普通財産に変えて、民間売却になる流れです。 

 

 

【非公開】 

 
第 55 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 55 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 56 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 56 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 57 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 57 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 58 号議案 令和４年度茨城県市町村立学校校長の人事について 

 

※ 第 58 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 59 号議案 令和４年度茨城県立中学校、高等学校及び中等教育学校校長等の人事につ

いて 
 

※ 第 59 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 60 号議案 令和４年度茨城県立特別支援学校校長の人事について 

 

※ 第 60 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 61 号議案 令和４年度教育庁等部課長級職員の人事について 

 

※ 第 61 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 62 号議案 教育長の辞職の同意について 

 

※ 第 62 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 

 
３ 閉 会 

教育長から閉会の宣言がなされました。 
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（別紙） 

令和４年３月定例教育委員会 事務局職員出欠表 

 

令和４年３月２３日（水） 

職      名 氏  名 出欠 代理者職氏名 

教育改革推進監  森 作  宜 民 ○  

 総務企画部長 大 谷  美恵子 ○  

 学校教育部長 秋 本  光 徳 ○  

総務課長 木 内  規 雄 × 総括課長補佐 増子 靖啓 

 教育企画監 鹿志村  泉 ○  

 財務課長 糸 賀  正 美  －  

 生涯学習課長 市 村  志 保 －  

 福利厚生課長 小田部  修 一 －  

 文化課長 田 﨑  俊 一 －  

義務教育課長 石 塚  康 英 ○  

 高校教育課長  柳 橋  常 喜 ○  

 特別支援教育課長 内 桶  博 仁 ○  

保健体育課長 秋 山  克 巳  ○  

  ※新型コロナウイルス感染症予防のため、事務局職員は議案等関係課長のみ出席 


